



あ お み

あいさつは 大きな声で自分から
おもいやり やさしい言葉と行動で
みつけよう 教え合おうよ いいところ

令和7年6月9日 第3号

文責：校長 小畑 一二美

心を燃やせ 勝利のカギは あおみっ子！ ～加茂小 元気まつり2025～



今年の元気祭りは雨天順延し、予備日の5月18日（日）に実施されました。前日の降雨の影響でベストとは言えないコンディションでしたが、熱中症の心配のない、安全な運動会になりました。

今年は、準備運動として、ラジオ体操ではなく、全校ダンスを取り入れました。リズムに乗って楽しく体を動かしました。競技種目では、一人3種目（徒競走、団体種目、全員リレー）に参加しました。転んだり泣いたり、笑ったり悔しがったり、数々のドラマが生まれました。学年全員リレーでは、高学年の見事なバトンパスや中学年の力強い走り、手に汗を握るレースばかりでした。低学年は「バトンパスとコーナリングが難しい」という反省から、「折り返しリレー」に見直して、安全に楽しく競技できました。

出番は競技ばかりではありません。高学年の係児童の活躍も素晴らしかったです。用具係、決勝係、放送係、記録係、表彰係、全校ダンスに応援リーダー、てきぱきとした仕事ぶりで、運動会を支えてくれました。晴れの舞台に全力で取り組む経験を通して、子どもたちは大きな成長を遂げることができました。教育目標「いつも明るく たくましい子」「目あてをもって最後までやりぬく子」そのものでした！

保護者・PTA 役員の皆様からは、午前7時30分からの当日準備に協力していただきました。息の合った作業で、テントを張ったり机・椅子を運び出したりして、午前8時前にはすっかり準備が整いました。後始末も同様に協力していただき、高学年の子どもたちの作業を軽減し、負担を減らすことができました。心より感謝申し上げます。



6月は「いじめ見逃しゼロ強調月間」！

加茂小学校では、6月を「いじめ見逃しゼロ強調月間」に定めて、「いじめ防止基本方針」に沿って取組を強化しています。困ったこと等がないかアンケート調査したり、担任が一人一人との面談タイムを設定したりして、早期発見に繋がります。（「いじめ防止基本方針」は、当校ホームページで確認ください。）これまで、「ズボン下ろし」が度々起きているので、特に注意しています。また、保護者からの、放課後や登下校の様子についての連絡が契機になって、いじめ事案が判明したこともありました。早期発見、即時対応で迅速な解決が図られました。「いじめをしない！決して見逃さない！決して許さない！」「見て見ぬふりをしない！みんなで声を掛け合う！」が全県の合い言葉です。「いじめ見逃しゼロ」をご支援願います。



いじめ見逃しゼロ 県民運動



第1回避難訓練 地震と津波を想定した垂直避難

5月27日(火)に、第1回避難訓練がありました。今回は、大地震と津波を想定した訓練で、次の2つに取り組みました。

- ① 机の下に入り込んで身を守る。
- ② 信濃川や加茂川を遡上する津波(川の氾濫)に備えて、3階まで避難する。(垂直避難)

①は例年行っていましたが、②は初めての訓練となりました。3階には、体育館のように広い場所がないので、低学年、中学年、高学年の3つに分けて、3階の図工室や5、6年教室、5年学習室などに避難しました。隊列を崩さずに、安全に階段を上り下りすることがポイントになりました。どの学年も真剣に集中した態度で、訓練は大成功でした。

避難訓練の外部指導者として市役所の防災担当職員をお迎えし、避難所で必要になる「非常用トイレ」の使い方を教えて頂きました。非常用トイレは、安価で長期間保存可能な各種製品が販売されているので、



家庭で備える防災グッズに、是非とも加えてほしいとのことでした。ご検討ください。

5月のあおみっ子！

【3年リコーダー講習会】

5月27日(火)に専門の外部講師にお越しいただき、リコーダー講習会を行いました。リコーダーのつくりや

「同じ時間に同じ曲を鳥に聞かせると鳥と一緒に鳴くようになる。」というような豆知識も交えながら、楽しく教えていただきました。最初は、慣れない指の使い方に戸惑っていた子どもたちでしたが、先生の話をよく聞き、練習を重ねるときれいな音を出せる児童が増えました。



【美化エコ委員会 緑の募金】

毎年恒例の「緑の募金」が5月26日(月)から5日間行われました。期間中、美化エコ委員会の児童が毎朝児童玄関で募金を呼びかけました。5日間で12,217円が集まり、全額を市役所に届けました。美化エコ委員の担当児童が、昼の放送で募金額活動に対するお礼を伝えたので、全校児童が自然環境の保全について意識する機会になりました。保護者のご協力に感謝申し上げます。



【5年生調理実習】

5年生では、家庭科の学習が始まります。お茶をいれる学習では、ガスコンロの使い方について学びました。火傷に気をつけながら、安全にガスコンロを使うことができました。

野菜をゆでる実習では、ほうれん草やジャガイモをゆでて食べました。包丁とまな板を上手に使用して、安全に調理することを学習しました。自分たちで作ったおひたしやゆでジャガイモは、格別においしい料理になりました。



お願いく早退するときの手順について> 確実な引き渡しにご協力願います。

- 1 早退する理由と時刻の目安を、連絡帳等で担任に連絡する。
- 2 担任は、児童に帰りの支度をさせて教務室に待機させ、教務室の職員に引き継ぐ。
- 3 迎えにきた保護者は、職員玄関のインターホンで、教務室の職員に用件を伝える。
- 4 職員から保護者へ、確実な引き渡しを行う。

原則として、児童玄関や職員玄関は施錠されています。ご理解とご協力をお願いします。